

*Si vous ne parvenez pas à lire cet email, cliquez ici*



## Un regard dans le rétroviseur: rapport annuel 2022



En 2022, DEI-Belgique soufflé 30 bougies ! D'une petite association composée de volontaires dynamiques et combattifs, DEI-Belgique est devenue une structure professionnelle avec une équipe expérimentée, capable de mener des projets d'envergure sur tout le continent européen et parfois au-delà... en gardant à l'esprit le dynamisme des fondateurs-trices et leur volonté d'influer les politiques et pratiques en matière de respect des droits des enfants. Ce regard dans le rétroviseur nous permet de mesurer le chemin parcouru avec une certaine fierté.

[> Je lis le rapport annuel 2022](#)

## Ressources

Outils pédagogiques, affiches, brochures, analyses, rapports...

[Je découvre les outils](#)

Vidéos explicatives, outils pédagogiques, témoignages, webinaires... [Abonnez-vous à notre chaîne YouTube !](#)

[Je regarde les vidéos](#)

## Projets & activités

[Droits des enfants et des jeunes en Palestine](#)



Energie, motivation, émulation collective, créativité... Ce sont les mots qui viennent à l'esprit alors que nous terminons un échange avec 30 jeunes venu-e-s de Palestine, Italie et Belgique. Le but de cette rencontre ? Echanger et mieux comprendre les enjeux qui se passent en Palestine, ainsi que permettre l'émergence d'une cohésion de groupe et enfin ouvrir un espace de parole de ces jeunes auprès des politiques.

Après avoir identifié les droits des enfants qui sont violés chaque jour en Palestine, ils & elles ont été à la rencontre de personnalités politiques (Simon Moutquin, Saskia Bricmont, Frédéric Ceuppens, Katarina Tapio) pour leur présenter leur plaidoyer, faire entendre leur voix et

dénoncer la politique d'apartheid mise en place par l'Etat israélien... Pour que les paroles se transforment en actions concrètes ! [Plus d'infos](#)



Lors de ces 10 jours riches en émotions, les jeunes ont réalisé plusieurs vidéos et podcasts, on été **interviewés par la RTBF** : [découvrez la vidéo](#) !



**Aide à la jeunesse en crise & droits des enfants et des jeunes**

Dans quelle mesure les services de protection de l'enfance de Belgique francophone assurent-ils que les droits de l'enfant soient respectés en toutes circonstances, notamment en période de crise ? C'est à cette question que tente de répondre le [projet CARES](#). Nous avons **recueilli les avis et recommandations de travailleurs·euses du secteur de l'aide à la jeunesse**, notamment via un focus groupe avec des professionnel·le·s aux fonctions variées : assistant·e social·e, juge, psychologue, animateur·trice, éducateur·trice, directeur·trice d'institutions, référent·e maltraitance...



**Et qu'en pensent les premier·e-s concerné·e-s, les enfants et les jeunes ?** Nous avons entamé une série de 4 à 5 ateliers avec elles & eux au Centre Hospitalier Jean Titeca et à l'asbl La Pommeraië. Au-delà de recueillir leurs opinions sur la manière dont leurs droits ont été respectés ou pas durant la pandémie de Covid, nous les informons sur leurs droits, en particulier celui à la participation, et co-créons avec eux des outils de sensibilisation destinés à des professionnel·le·s de l'aide à la jeunesse, des enfants et des jeunes de leur âge.

**Former les intervenant·e-s sportives pour protéger les enfants contre les violences**

En Europe, 1 enfant sur 7 a été victime de violences dans le monde du sport, [selon l'enquête européenne CASES](#) publiée en 2021. En Fédération Wallonie-Bruxelles, selon cette même étude, les chiffres sont encore plus alarmants: 80% des 1472 adultes répondant·e-s ont été victimes d'au moins une forme de violence lorsqu'ils-elles pratiquaient un sport en Fédération



Wallonie-Bruxelles avant 18 ans. Pour prévenir et adresser ce problème, nous formons des intervenant·e·s sportifs·ves à reconnaître les violences, y répondre, et mettre en place une politique de protection de l'enfance.

## Actualités

### Abus sexuel sur mineur·e·s en Bolivie: déclaration officielle

Le Mouvement Défense des Enfants International a été informé par les médias internationaux de cas d'abus sexuels sur des enfants et des adolescent·e·s qui auraient été commis par plusieurs prêtres catholiques parmi lesquels Jorge Vila Despujol, décédé en 2012. Ces abus auraient eu lieu dans un internat de Cochabamba, en Bolivie, qui n'était pas lié à DEI mais Jorge Vila Despujol a été le fondateur de la section nationale de DEI en Bolivie en 1985. Le mouvement DEI est fondé sur la Convention des Nations Unies sur les droits de l'enfant, y compris l'article 19 sur le droit de l'enfant à être libre de toute forme de violence, et DEI condamne sans équivoque toutes les formes de violence ou d'abus contre les enfants. Toutes nos activités en Belgique s'organisent dans le respect du [Code de conduite du Mouvement international](#) et notre engagement à respecter ces règles de manière stricte se traduit dans notre [politique de protection de l'enfance DEI-B](#). >> [Lire la déclaration](#)

## Vous & nous Meet the team



Adèle Dachy est responsable de la communication à DEI-Belgique. Elle travaille depuis 2016 dans la communication associative, pour les droits des personnes migrantes (CIRÉ, Caritas) et des enfants (VVOB Vietnam). Titulaire de masters en journalisme, digital media et droits humains, elle a rejoint l'équipe en 2022. | Contact : [adele.dachy@defensedesenfants.be](mailto:adele.dachy@defensedesenfants.be)

De qui se compose l'équipe de DEI-Belgique ? [Découvrez le ici](#)

### Votre avis compte

Que pensez-vous du site de DEI Belgique ? Trop de contenu ? Pas assez ? L'information est-elle facile à trouver ? Vous aimez les images utilisées ? [Donnez-nous votre avis en 5 minutes et de manière anonyme](#), cela nous sera très utile ! Mille mercis d'avance.

### Soutenez-nous

Aidez-nous à créer une **société plus juste pour tous les enfants**. La majorité de nos actions dépend entièrement de précieux financements liés à des projets limités dans le temps. D'autres sources de financements sont essentielles pour nous permettre de continuer à mener notre travail et à réagir rapidement à des situations demandant une mobilisation urgente. **Chaque euro compte**. Déjà mille mercis d'avance !

[Je fais un don](#)

DEI-Belgique  
Rue du Marché aux Poulet, 30  
1000 Bruxelles  
[www.defensedesenfants.be](http://www.defensedesenfants.be)  
[info@defensedesenfants.be](mailto:info@defensedesenfants.be)



[Se désinscrire](#)

Ce newsletter vous a été envoyée à {{ contact.EMAIL }}